



ALUMNO(A): Fani de los Ángeles Jiménez Hernández

DOCENTE: Jorge David oribe calderón

MATERIA: Introducción al urbanismo y análisis del sitio

ACTIVIDAD: Ensayo

PASIÓN POR EDUCAR

CUATRIMESTRE: 6

GRUPO: LAR04EMC0121-A

LUGAR Y FECHA: Comitán de Domínguez Chiapas, a; 21 de mayo de 2023

INTRODUCCIÓN

El urbanismo ha existido desde que el hombre empieza a vivir en ciudades y a organizar conscientemente sus espacios, una de las cosas más importantes de las ciudades es el urbanismo ya que con esto nosotros como seres humanos podemos tener una vida digna, en esta unidad se abordaran los temas y puntos más importantes del urbanismo y de qué manera esto se incluye en la sociedad.

DESARROLLO

Como el urbanismo es una disciplina en formación, las distintas definiciones que se den de él son, muchas veces, incompletas y hasta contradictorias. El urbanismo se proyecta para la sociedad, de manera que se da prioridad al bienestar colectivo por encima de los intereses particulares. Si el arquitecto identifica una casa por la forma, el urbanista la identificará por el número de miembros que la habitan. El urbanismo es una disciplina en formación, así como un sistema, es decir, un conjunto de reglas y principios sobre una materia (la ciudad) relacionados entre sí. El urbanismo tiene como fin la modelación y remodelación de las ciudades, por lo cual es el estudio de las ciudades enfocado a lograr el diseño del ámbito espacial donde se desenvuelven las actividades sociales del hombre. Las principales disciplinas que conforman al urbanismo se pueden agrupar como sigue: Ciencias de la tierra Geografía, Climatología, Geología, Edafología, Topografía, Biología, Zoología, Agronomía. Ciencias sociales Economía, Sociología, Demografía, Antropología Psicología, Ciencias políticas. Disciplinas instrumentales Derecho, Ingeniería, Arquitectura, Administración. El concepto de urbanismo ha variado en la historia, de modo que se pueden distinguir varias etapas en su evolución. La planificación se entiende como sinónimo de planeación y de planeamiento. Es un sistema encaminado a determinar la acción futura, según una secuencia definida de etapas. En este sentido, el urbanismo es planificación urbana y regional. Este proceso se utiliza en todas las etapas de la planificación: se evalúa para definir los objetivos básicos; se evalúa la información para determinar cuál es la necesaria; se evalúa para determinar cuáles son los principales problemas en el diagnóstico; se evalúa para seleccionar los medios más adecuados por utilizar y las alternativas más favorables, y se evalúa el plan una vez ejecutado, para ver si se cumplió

con los objetivos perseguidos. Generalmente el proceso de planificación se inicia a partir de una situación problemática que afecta a determinado sector de la población el cual debe ser resuelto en un determinado plazo. Puede o no iniciarse en un momento crítico, una inundación, muerte de tránsito, robos, enfermedades, seguridad edilicia, basura acumulada; etc. Una vez comprendida la naturaleza del problema en estudio se inicia el análisis exhaustivo y el trabajo de las comisiones técnicas, esta etapa puede desglosarse en las siguientes subetapas: B.1. Relevamiento, B.2. Análisis, B.3. Diagnóstico, B.4. Prognosis. Se entiende por modelo, al escenario futuro o primera formalización hipotética de solución es que se quieren alcanzar. El modelo puede ser físico, social, económico, etc. Dependiendo de la naturaleza del problema. En esta etapa se deberán entender como políticas, al conjunto de estrategias e instrumentos tendientes a materializar los objetivos y metas estipulados; además se entenderá como estrategia la forma de consecución de los propósitos (objetivos y metas) en el tiempo y en el espacio. Esta etapa deberá contener la elaboración detallada de los mecanismos de implementación jurídica (códigos, reglamentos, etc.); económica financiera (tributación, cálculo de recursos, inversiones, flujos de fondos, etc.); administrativa (organización de las oficinas de planificación, etc.) y todo otro mecanismo que se considere necesario. Un aspecto importante en las crítica al proceso de planificación tradicional es la falta de involucramiento de la población en el proceso. Es necesario que en las etapas iniciales del proceso de planificación la identificación clara de agentes, o actores que se involucrarán luego en el proceso de planificación. Análisis, Diagnóstico de la situación existente Definición de objetivos y Metas Definición de Políticas y estrategias. Formulación del Plan Diseño Urbano Ejecución del Plan Evaluación y Retroalimentación Definición de la etapa Conocimiento de la realidad sobre la que pretende intervenir e identificación de los instrumentos posibles de intervención. Desarrollo de los proyectos físicos. • Análisis de localización • Estrategia de espacios verdes, usos del suelo y red vial. • Infraestructura, fraccionamiento y lotificación • Diseño del paisaje resultante. • Concreción y desarrollo del proyecto Implementación de los Programas, Proyectos y ordenanzas, organizado en el tiempo siguiendo un orden preestablecido. Planificación Integral es el sistema de planear y resolver los problemas sociales de manera integrada, al abarcar y relacionar todos los posibles enfoques, ya sean de planificación económica, familiar, agrícola, educacional, urbana, regional etc. La planificación realiza planes derivados de políticas de acción y elabora programas, los que a su vez concretiza en proyectos específicos. políticas, plan, programa, proyecto, planificación urbana.

CONCLUSIÓN

Urbanismo, algo muy importante en la vida del ser humano, como ya se mencionó antes el urbanismo inicia desde que el hombre inicia la construcción de las ciudades, y con esto se proyecta una disciplina encargada de mejorar cada día las ciudades, esto nos enseña a que como arquitectos tener un mejor criterio al diseñar, ya nos debemos de adaptar a ciertas disciplinas. El urbanismo ha tenido muchos cambios y nosotros nos debemos de adaptar y proponer nuevos proyectos para el mejoramiento de las ciudades.